

Opinión

La eliminación de la violencia contra las mujeres, un largo camino por recorrer



KATHERINNE BREVIS ARRATIA

El día internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer se concibe como un día histórico, conmemorativo, y por sobre todo reivindicativo. Nos interpela con interrogantes en torno a los reales avances que Chile y particularmente la región han alcanzado en la erradicación de todas las violencias hacia las mujeres. Realizar un análisis acucioso de esta situación implica ampliar el foco y mirar con lentes violetas que esta problemática va más allá de los femicidios, que son una de las expresiones más extremas de la violencia machista y su ocurrencia no es casual, responde a patrones culturales asentados en estructuras de poder que producen y reproducen la violencia contra mujeres y niñas, hombres comunes y corrientes que deciden terminar con las vidas de mujeres, amparados en la profunda convicción cultural de que esas vidas y esos cuerpos les pertenecen.

La violencia estructural, no es nunca una experiencia personal, sino más bien acusa la armonía que existe entre el capitalismo y el patriarcado, motivo por el cual la crítica al patriarcado debe ser también una crítica del neoliberalismo.

Una muestra de ello es como por estos días, en medio de esta histórica movilización nacional hemos visto como se sigue utilizando la violencia sexual en mujeres como castigo, siendo por una parte violencia simbólica, psicológica y sexual, siendo esta última la que más limita la libertad de las mujeres, el sentimiento de inseguridad y la necesidad de demostrar que no han sido ellas las culpables de un crimen. A la base de este tipo de violencia se encuentra la normalización que se hace sobre los piropos, el acoso sexual callejero, los "chistes" sobre violación, la cosificación de las mujeres, etc. Esto también se da en el ámbito "privado", al interior de relaciones de pareja en donde el consentimiento parece no ser necesario.

Los diferentes agentes socializadores, quienes han reproducido estereotipos de género deben hacerse cargo hoy con tenacidad para lograr personas libres y respetuosas sin importar su sexo. Es así como en la Universidad Austral existe un compromiso institucional que viene ya desde el año 2015, en donde se está avanzando hacia una agenda que contribuya al desarrollo de una política de igualdad de género, constituyéndose en "pequeños espacios de rebeldía", como los llamó Julieta Kirkwood. Junto con ello la Corporación Puerto Montt Superior y las instituciones que la componen están trabajando en el desarrollo de esta temática.

Secretaría Ejecutiva AVD, UACH, Sede Puerto Montt

UNA SEMANA EN NÚMEROS

150

95

250

836

millones de pesos es la inversión destinada para financiar la extensión horaria e incorporación de personal en los centros de salud municipal.

por ciento llega la disponibilidad en el sector hotelero de Puerto Montt ante la falta de clientes. Tampoco tienen certeza para alojar eventos.

millones de pesos cuesta el nuevo diseño del plan de mejoras al Liceo de Hombres que fue aprobado por el Consejo Regional hace un par de semanas.

son los casos que llevan a la Fiscalía hasta el ministerio en el contexto de denuncias. Además se indagan los delitos de receptación.

PLANO DETALLE



30 DE NOVIEMBRE DE 2019

• "La pileta que costó \$1.100 millones evidencia serios daños por el vandalismo". La fuente de agua, que fue inaugurada el 15 de junio ha sufrido la violenta acción de parte de los encapuchados desde que estalló la crisis social.

PRIMERA PERSONA

Twitter



@abernales

#AcuerdoSocial se tiene que ratificar el lunes en @CamaradeDiputados. En esa instancia podemos ingresar indicaciones para mejorar acuerdo de pensiones. Lo bueno es que se va avanzando en esta agenda tan solicitada por la ciudadanía y nuestros adultos mayores.

@municiopuertomont

EDUCACIÓN CÍVICA SIGUE SUMANDO PARTICIPACIÓN PARA APRENDER DE LA CONSTITUCIÓN EN #PUERTOMONTT.

En Instituto Forjadores de Alerce, se está realizando nueva sesión de Jornadas de Educación Cívica, en conjunto con miembros de la comunidad escolar y los vecinos del sector Alerce Sur.

@EmilforkMarcos

En un mes más de 700 detenidos por diferentes delitos en contexto de la crisis en región de Los Lagos. Aproximadamente 351 pasaron a control de la detención, donde 74 de ellas fueron declaradas ilegales (21%). 4 imputados en prisión preventiva.

"Estoy de acuerdo. Todos estamos con la misma intención de no hacer nada (Año Nuevo)".

Raúl Aburto, pdte. UUCC de JJ.VV. Reloncaví.

"Se baja el ítem de los fuegos artificiales y los recursos serán destinados al área social".

Rubén Cárdenas, alcalde de Calbuco

"Para este año no lo teníamos presupuestado. Nunca estuve en nuestra planificación".

Víctor Angulo, alcalde de Llanquihue

EN DOS AÑOS, ELEGIREMOS 17 VECES

El itinerario político electoral de Chile para los próximos dos años es arduo. Serán 7 eventos y 17 papeletas las que tendrán al frente los ciudadanos entre 2020 y 2022, luego del acuerdo político para realizar un plebiscito que defina el camino a una nueva Constitución para el país. Estas son las decisiones a tomar y sus fechas.

Eleción	Papeletas	Fecha
Plebiscito	Nueva Constitución Tipo de mecanismo	Abri 2020
Primarias	Gobernadores (as) regionales Alcaldes (as)	07 de Junio 2020
Megaelección	Gobernadores (as) regionales Alcaldes (as) Concejales (as) Delegados (as) constituyentes	27 de Octubre 2020
Primarias	Presidencial Senadores (as) Diputados (as)	Julio 2021
Plebiscito (si no hay alargue de convención)	Plebiscito ratificadorio de nueva Constitución (voto obligatorio)	Septiembre 2021
Presidencial y parlamentaria	Presidencial Senadores (as) Diputados (as) Concejales (as) regionales	21 Noviembre 2021
Presidencial	Segunda vuelta presidencial Plebiscito ratificadorio de nueva Constitución (voto obligatorio)	19 de Diciembre 2021
Plebiscito (si hay alargue de convención)	Segunda vuelta presidencial Plebiscito ratificadorio de nueva Constitución (voto obligatorio)	Marzo 2022